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PRESIDENTE: Buenas tardes para JOSE para quienes nos
acompañan hoy en esta plenaria virtual esta tarde de
domingo, un saludo muy especial señora secretaria
vamos hacer verificación, verificación de quórum.

SECRETARIA muchas gracias presidente muy buenas
tardes honorables concejales bienvenidos a la sesión
de hoy domingo 5 de Junio de 2022 hora: 4:58 de la
tarde. Primer llamado a lista

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO. Buenas tardes señora
secretaria buenas tardes para todos los honorables
concejales, a todo el equipo de planta del concejo,
unidades de apoyo presente señora secretaria.

SECRETARIA Gracias.

JAVIER AYALA MORENO. He Buenas tardes para todos los
compañeros presente.

SECRETARIA Gracias.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES. Buenas tardes
Presente.

CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO. Presente señora
secretaria.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Secretaria muy
buenas tardes un saludo para los compañeros para la
doctora CLARENA REYES para los ciudadanos y para
todos presente.

SECRETARIA Gracias.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA. Buenas tardes
señora secretaria saludarla a usted y a todos los
compañeros, todos los ciudadanos que nos ven en este
momento

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Buenas tardes para
todos los compañeros para usted secretaria y la mesa
directiva, a todas las personas que siempre nos
acompañan presente y muy buenas tardes para todos.

SECRETARIA Gracias.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Buenas tardes
compañeros, compañeras Presente señora secretaria.
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SECRETARIA Gracias.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA. Muy buenas tardes para todos
Presente señora secretaria.

SECRETARIA Gracias.

NELSON MANTILLA BLANCO. Buenas tardes Presente
secretaria.

SECRETARIA Gracias.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA DE JESUS AREVALO
Azucena disculpe para reporta mi presencia

SECRETARIA registrada su asistencia concejal MARIANA.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Buenas tardes para mis
compañeros y compañeras y un saludo muy especial para
mi compañero PACHO a quien veo un poco más recuperado
Presente.

SECRETARIA Gracias.

EDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN. Presente buenas tardes.

SECRETARIA Buenas tardes.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Buenas tardes presente.

SECRETARIA Gracias.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Buenas tardes
Presente.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO. Secretaria muy
buenas tardes Presente.

SECRETARIA: Gracias señor Presidente 16 honorables
concejales he respondieron a lista por lo tanto hay
quórum Decisorio y de liberatorio.

PRESIDENTE Existiendo quórum Decisorio y de
liberatorio señora secretaria damos a leer el orden
del día para su discusión y aprobación.

SECRETARIA Orden del día
PRIMERO Llamado a lista y verificación del quórum.
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SEGUNDO lectura y aprobación del orden del día.

TERCERO Himno de la ciudad de Bucaramanga.

CUARTO Presentación del informe de gestión del primer
trimestre del año 2022 de la oficina de valorización
a cargo de la doctora CLARENA REYES ROMERO

QUINTO. Lectura de comunicaciones

SEXTO Proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga domingo 5 de junio del 2022
Hora 5:01 de la tarde el presidente CARLOS ANDRÉS
BARAJAS HERRENO y la secretaria general AZUCENA
CÁCERES ARDILA.
Señor presidente ha sido leído el orden del día para
la sesión 075.

PRESIDENTE aprueban los concejales el orden del día,

SECRETARIA señor presidente ha sido aprobado el orden
del día.

PRESIDENTE Aprobado el orden del día señora
secretaria entonces continuamos.

SECRETARIA tercer punto del día, Himno de la ciudad
de Bucaramanga.

Música…. Himno

PRESIDENTE secretaria

SECRETARIA señor

INTERVENCION DEL H.C CRISTIRAN REYES presidente para
registrar la asistencia a la plenaria presidente

PRESIDENTE continuamos, concejal se registra la
asistencia del concejal CRISTIAN REYES, buenas tardes
si continuemos con el orden del día por favor.

SECRETARIA CUARTO punto del orden del día
presentación del informe de gestión del primer
trimestre del año del 2000 de 2022 de la oficina de
valorización a cargo de la doctora CLARENA REYES
ROMERO.

PRESIDENTE doctora CLARENA muy buenas tardes
bienvenida al concejo de Bucaramanga en esta tarde de
domingo donde usted nos va a exponer la gestión de su
importante oficina su dependencia, los avances he
relacionados con el plan de desarrollo sus metas del
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plan de acción y he también es importante que he si
es posible conversemos sobre he las metas para lo que
resta del año 2022, cómo se van cumpliendo etc.
Entonces bienvenida doctora CLARENA tiene el uso de
la palabra.

INTERVENCION DE LA DOCTORA CLARENA REYES muy buenas
tardes señor he presidente muy buenas tardes para
todos los concejales asistentes les agradezco he el
espacio para la presentación del informe de gestión;
he vamos a mirarlo, he en este momento no están he
viendo en pantalla cierto, será que lo proyectaron

SECRETARIA No señora

INTERVENCION DE LA DOCTORA CLARENA REYES bueno ahora
sí cierto.

SECRETARIA Si señora ahora sí.

INTERVENCION DE LA DOCTORA CLARENA REYES perfecto
listo, bueno he vamos a he recordemos que este
informe corresponde al primer trimestre es decir de
enero hasta abril 30 de este año, he básicamente la
parte inicial de la presentación siempre va hacer la
misma cierto nosotros he tenemos que presentar el
avance del acuerdo 075 de 2010 por he que fue
irrigado en la resolución 0674 de 2013, he en el
Municipio de Bucaramanga tenemos he la parte legal
desde el nivel territorial de expedición es decir
tenemos la constitución como fundamento la Ley 137-94
el decreto Ley 1604, he el acuerdo municipal 061, que
es el estatuto de valorización, el acuerdo municipal
075 que es el acuerdo decretador el que nos indica
cuáles son la obras o el proyecto que se debe
realizar por valorizar por el sistema de financiación
de valorización tenemos la resolución distribuidoras
el 674 que ya se los había enunciado, dentro de los
actos administrativos que corresponden a este tema he
fueron expedidos las resoluciones 857-168 del 2013 y
2014, para otorgar descuentos especiales desde el 15
por ciento y hasta el 50 por ciento por pronto pago;
he dentro del historial de esta irrigación tenemos
también una suspensión por parte del juzgado segundo
administrativo que internamente fue suspendido
también la, los efectos jurídicos de la resolución
distribuidora con la resolución 295 en agosto del
2014; he posteriormente el tribunal levanta esta
suspensión y nosotros reactivamos los efectos
jurídicos de la distribución con la resolución 0556
de marzo de 2015; perdón de agosto perdón agosto
también de 2015, he con ocasión de la emergencia
sanitaria también fueron expedidos decretos como el
109, el 161 y el 033 que básicamente tenía relación
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con el plan de alivios y he durante esta durante este
lapso y adicionalmente tendremos también la
suspensión de los términos de he de prescripción y de
caducidad. He este espacio es un resumen de que
estaba decretado, entonces tenemos cuáles son las
obras decretadas el intercambiador de Neomundo
tenemos aquí el número del contrato que he fue
realizado en el año 2010 con un valor inicial de
treinta y siete mil cuatrocientos setenta y nueve
millones ($37.479.000.00), y un valor final de
cincuenta y siete mil quinientos setenta y tres
($57.573.000.00), en este momento está liquidado,
también tenemos Quebrada seca también decretada con
un valor final de cuarenta y cinco mil trecientos
cuatro millones ($45.304.000.00), que también se
encuentra liquidada, el intercambiador del mesón de
los búcaros con un valor final de ochenta y nueve mil
cuatrocientos ochenta y ocho millones
($89.488.000.00), se encuentra en liquidación todavía
y la solución vial de la calle 54 que para el año
2010 al momento de la decretación sería presupuestado
en un valor de setenta y ocho mil novecientos ochenta
y dos millones ($78.982.000.00), y que

INTERVERCION DEL H.C TITO RANGEL presidente una
moción disculpe a la secretaria para registrar
asistencia TITO RANGEL gracias presidente.

PRESIDENTE se registra la asistencia concejal TITO
RANGEL excuse doctora CLARENA continúe por favor.

INTERVENCION DE LA DOCTORA CLARENA REYES no se
preocupe, he y estamos en esta última obra que es la
que nos falta ejecutar más adelante vamos a, a
presentarla he a presentar en el estado en que se
encuentra, bueno tenemos también he el, al momento de
la decretación el proyecto total en por valor de obra
costaba alrededor de doscientos setenta y cinco mil
quinientos dieciséis millones de pesos
($275.516.000.00), he esta suma he actualmente pues
ha sido superada por varias situaciones la primera
los gobiernos decidieron realizar las obras de manera
escalonada entonces hasta que no terminábamos una he
uno de los intercambiadores no empezábamos el otro,
esto genera que después de seis meses las obras nos
van a costar un poco más finalmente estamos he con
calle 54 y en este momento tuvimos que actualizarle
los estudios por cambio de normatividad ya llevamos
más de 10 años con este diseño, las normas
ambientales han cambiado más adelante vamos a, a
hablar sobre este tema, lo básicamente este era el
valor inicial del proyecto total, he importante
reiterar que he de estos doscientos setenta y cinco
mil millones de pesos ($275.000.000.000), se iban a
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irrigar doscientos treinta seis mil millones de pesos
($236.000.000.000), y el excedente de lo que costaran
las obras he debía o debe ser aportado por el
municipio con sus recursos.
He tenemos la calle 54 que es una alternativa de
movilidad y conectibilidad entre el oriente y el
occidente de la ciudad a través de la calle 54 y
hasta el barrio Mutis, he repito se realiza con
recursos de valorización y recursos del municipio con
recursos propios.
La secretaria de infraestructura a nombre del
municipio se requiere con la Universidad Industrial
de Santander el contrato 331 que se encuentra en
ejecución en este momento para la actualización de
los estudios de esta obra, en lo re, en lo
relacionado con los aspectos ambientales en de
movilidad especialmente con la integración de los
componentes de movilidad establecidos en nuestro
nuevo POT donde están la bicicleta y la, el, el paso
peatonal; he una vez he terminado el estudio con
estudio con estos resultados vamos a tener de alguna
manera que empezar ya con la parte he de gestión
predial y he acondicionarla pues a estas nuevas
características de la vía. Este proyecto reitero
estaba proyectado en setenta y ocho mil novecientos
ochenta y dos millones de pesos ($78.982.000.000), en
este momento todavía he no podemos hablar de una
cifra por cuánto uno de los resultados del estudio
que de actualización que está realizando la UIS
corresponde precisamente al valor de la obra en los
he digamos que en los lineamientos de los diseños que
cumplan con las normatividades aplicables hoy en día;
he sin embargo recordemos que tenemos cuatro he
franjas prediales, estas cuatro franjas corresponden
a la carrera 30 entre 20 entre 52 y 53 que son las
franjas que se requieren efectivamente para ese, para
ese proyecto; he adicionalmente nosotros tenemos he,
ahí sí les voy a reiterar he normalmente me están
preguntando que estamos adelantando en valorización;
dentro del estudio que se les presentó perdón dentro
del informe que se presentó en los aspectos
relacionados con la planeación que se está realizando
desde la oficina de valorización encontramos que en
este momento tenemos el plan regional he derivado del
convenio de la firma o de la extensión de una piel
del convenio 1113 del 2016 donde he este convenio
está conformado o esta ampliación se van a realizar
varias obras de diferentes niveles territoriales
estamos hablando del departamento, del municipio y
desde el área metropolitana, en lo que corresponde al
municipio de Bucaramanga tenemos un paquete que está
conformado por trescientos tres mil millones de pesos
($303.000.000.000.00), y de esos trescientos tres mil
millones de pesos ($303.000.000.000.00), el 20 por
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ciento se presupuesta que va ser he aportado por el
sistema de valorización, en este momento estamos en
los estudios para ver si es viable la utilización de
este instrumento financiero, de serlo así tendremos
que presentarlos ante ustedes los concejales para su
aprobación; he sobre cuales obras serían importante
resaltar que sería dentro del intercambiador vial de
Siete Bocas el que integra la Rosita con la González
Valencia y la calle 45, el intercambiador del Norte
he en la parte, tenemos también el intercambiador o
el deprimido de la Chicamocha del Chicamocha sí,
tenemos el paso deprimido de la calle 56 de la
carrera 36 de la calle 50 he con la calle 56,
intercambiador de la plaza Guarín en el bar, en el
sector de a la Aurora y rehabilitación de la carrera,
carreras desde la carrera por la carrera 33 desde la
calle 45 hasta la Quebrada seca, básicamente esto
sería como los proyectos que tenemos he organizados
para poder he financiarlos reitero con los recursos
generados con el convenio 1113 del 2017 con la
extensión de este convenio y recursos del 20 por
ciento por valorización que serían equivalentes has
en mil hasta sesenta mil seiscientos millones de
pesos ($60.600.000.000), en este momento este
convenio está precisamente en la firma del Presidente
de la República se está gestionando esa, esa firma
por parte de la secretaria de infraestructura que es
la encargada y he y los y quienes conforman parte de
su firma.
Bueno ahora empezamos aquí con el análisis del
comportamiento del pago de la contribución en este,
en este trimestre encontramos también que en enero
aquí tenemos señalado el número de predios que
cancelaron la valorización en enero fueron 110 en
febrero 138, en marzo 407, el total de predios que
cancelaron fueron 665 para he un total de un
segundito de quinientos ochenta y seis millones de
pesos ($586.000.000.00), en este trimestres; aquí
tenemos la clasificación de los predios que
cancelaron por estratos, entonces en el estrato uno
tenemos 10 predios, en el dos 104 predios, en el tres
350 predios, en el estrado cuatro 154 predios, en el
estrato cinco 8 predios y en el estrato seis 29
predios, aquí tenemos el total de los 655.
He este comportamiento también nos refleja cómo se
está moviendo, cual es el movimiento de los predios
al nivel de ciudad he y vemos como se está
desarrollando especialmente el estrato tres a nivel
predial. Aquí tenemos el comportamiento de pagos en
enero, en febrero y en marzo.
El histórico del recaudo entonces recordemos que
nosotros empezamos con doscientos treinta y seis mil
millones de pesos (236.000.000.000), que fue el total
de la irrigación, cada predio, cada vez que nos



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 9 de

34

cancela la totalidad de un predio vamos a tener menos
dinero por recaudar y en entonces en este momento
hasta el 30 de marzo hemos recaudado ciento cuarenta
y un mil ciento doce millones de pesos
($141.112.000.000), por estratos los tenemos
señalados acá, entonces es he podemos ver que el
estrato cuatro es el que más dinero cancelado por
concepto o se ha cancelado por concepto de la
contribución de la valorización, seguido obviamente
el estrato seis, recordemos que en el estrato uno y
dos tuvimos una época de exoneración que venció en
él, en el año 2017, para aquellos predios he
propietarios de predios que tenían solamente un
predio y que residían en él y eran destinados a
vivienda propia sin ningún tipo de negocio ellos
presentaban documentos y se realizó ese tipo la, la
exoneración.
He tenemos también acá, cuanto tenemos por recaudar
entonces recordemos que de los doscientos treinta y
seis mil millones de pesos ($236.000.000.000),
tenemos veinte dos mil trecientos cuatro millones de
pesos ($22.304.000.000), por recaudar; estos
corresponden a los por he estratos aquí los
tenemos señalados registrado estrato uno 243 predios
el, estrato dos 2677, estrato tres 4328, estrato
cuatro 2482 predios, estrato cinco 140 mil, estrato
seis 278 predios; he estos predios en este momento,
esta cartera en este momento se encuentra financiada,
están pagando mensualmente la cuota que les
corresponde, entonces tenemos claro que son veinte
dos mil millones de pesos ($22.000.000.000), pero
está cartera está siendo cancelada mes a mes por cada
uno de los propietarios.
El manojo, el manejo y el cobro de la cartera
entonces en el decreto 1363 del 25 de agosto del 2020
se me delega el cobro y la valorización he desde el
punto de vista de cobro coactivo, he teniendo en
cuenta que en este momento estamos en la etapa de
financiación, todos predios que deben a contribución
están pagando mensualizada, sin embargo, nosotros
hemos hecho he algunas gestiones especiales porque he
la etapa de financiación de la cartera termina el 30
de julio de este año. He esta fecha es importante por
dos elementos el primero termina la etapa de
financiación y empezaría el cobro coactivo de la
cartera como tal; segundo he hasta esta fecha es
decir hasta el 30 de julio tendríamos la
reliquidación de la contribución de valorización por
modificaciones prediales especialmente por las
licencias que significa que todo, licencia expedida
hasta el 30 de julio va a ser, susceptible de
reliquidación los, las licencias que sean expedidos a
partir del primero de agosto del 2022 ya no son
susceptibles de modificación o reliquidación,
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entonces teniendo claro esto encontramos que es este
periodo tuvimos 14 he solicitudes de modificación ahí
tenemos el valor he estas modificaciones precisamente
por áreas es el tema que les estoy hablando cuando se
expide una licencia sobre un predio o unos predios se
modifican los, los factores de liquidación con los
cuales fue irrigado el predio o los predios por eso
la oficina realiza el proceso de reliquidación y el
excedente, descontando obviamente lo que es ya, ya se
ha cancelado si así ocurrió y asignan lo que es, la
diferencia que existe por el beneficio recibido en el
predio o en los , si en el predio por la ejecución
del proyecto; también tenemos aquí la solicitud de
destilo vez este es el momento en que ya el proyecto
está construido y ya se le ha asignado a cada uno de
los predios, tanto el número predial como la
matricula inmobiliaria y estos son los números de
predios que se nos están, que nos están incorporando
dentro de la zona de influencia, cada vez que hago la
presentación les recuerdo y les reitero que
Bucaramanga crece hacia arriba no crece que el
territorio ya no ya no se extiende más pero si se
extiende hacia arriba y estos son 3176 predios que se
incorporan a la zona de influencia, por eso más
adelante les voy a explicar, ha bueno los recursos he
y peticiones que presentan los contribuyentes,
entonces nosotros no podemos evitar desde la oficina
de valorización que cualquier contribuyente o
cualquier persona contribuyente o no presente
recursos o presente solicitudes ante la oficina,
entonces en el caso de recurso de reposición porque
se está generando, se genera he básicamente por las
resoluciones ya sean de desenglobe o de
modificaciones de área, frente a este trimestres se
presentaron dos que fueron resueltas, en PQR, las PQR
básicamente se refieran a, la solicitudes de
información sobre los estados de los predios y he, de
hay información sobre los momentos para la
prescripción del cobro de la contribución de
valorización en qué fecha, hasta que fecha pueden
cobrar, desde cuándo empieza el cobro coactivo bueno
básicamente la , la información sobre ese tema, he en
solicitudes nosotros recordemos que desde
valorización nosotros tenemos atención presencial,
tenemos he por el correo electrónico, por contáctenos
y tenemos telefónicamente al fijo y un celular; por
estos medios es decir por lo presencial y las
telefónicas a al fijo y el celular nos han llegado en
este trimestre 737 llamadas, los saldos a favor no se
ha gestionada ninguno en este trimestre,
levantamiento de enajenabilidad se han gestionado 531
he oficios de levantamiento derivados también de los
pagos que se han recibido y no se han presentado
ninguna tutela.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 11

de 34

En los procesos jurídicos he realmente pues no ha
habido mucho movimiento nosotros tenemos acá he
básicamente estas son la acciones que tenemos,
movilidad y restablecimiento del derecho, tenemos he
con CORTI Colombia he con Promotora Bolívar, tenemos
con constructora he la constructora MARVAL tenemos
estos dos procesos he todavía no hemos tenido, no nos
han fijado he fecha para la audiencia inicial, he
tenemos una acción de nulidad he que está promovida
por PEDRO NELSON de la que tampoco he tenemos he
fechas establecida para la audiencia inicial, he
tenemos una acción de grupo sí también en espera de
que se fije la audiencia inicial la fecha para la
audiencia inicial, tenemos otra acción de nulidad que
se encuentra he en el despacho para fallo como ven
también por PEDRO NELSON AMAYA y he una que se
encuentra en el despacho ya en segunda instancia de
OLGA LUCIA BARRERA de ROBERTO SOTO también es una
acción de nulidad que se encuentra en despacho en el
concejo de estado, RAFAEL URIASTI he en espera
también de la audiencia inicial y ISMAEL OROZCO que
se encuentra también en el concejo de estado en
revisión.
Emm bueno de aquí no, no podría he explicarles bueno
o, o no podría sí, sí puedo explicarles básicamente
he las dos primeras constructoras he la demanda
refiere las pre liquidaciones está referida sobre las
reliquidaciones que se realizan sobre los tiempos de
reliquidación y sobre el monto de reliquidación;
PEDRO NELSON en sus acciones de nulidad establece he
que el 075 y la 674 he digamos que no, o él alega que
no corresponden he perdón en la 674 no corresponde
esta omisión al representante legal del municipio y
que más haber he OLGA LUCIA BARRERA estable he la
demanda porque para su criterio la cuantificación del
beneficio que recibió el predio no era lo suficiente
para o no equivalía a la asignación que se le
realizó, RIGOBERTO AVELLO he habla también sobre la
ilegalidad del acuerdo 075 he RAFAEL URIASTI habla
refiere sobre él, sobre la que a él no se le otorgó
el plazo de pronto pago sobre un predio que era
religioso y posteriormente se vende y se construye
sobre él, sobre la misma y RAMIRO VAZQUEZ también
hablan de la, he ellos presenta una Tutela sobre he
el acuerdo 075, en este momento he la tutela falla a
favor del Municipio y está en espera desde hace tres
años en el concejo de estado para su estudio.
He haber que más se me queda acá, esto sí, bueno
importante que en el manejo y recobro de cartera
nosotros nos hemos anticipado para que he podamos,
teniendo en cuenta que ya empezamos el cobro coactivo
a partir de, de agosto de este año nosotros en este
momento no presentamos la clasificación de la cartera
de valorización sí, toda la cartera nuestra siempre
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se va a clasificar como cartera entre comillas
morosos siempre y cuando no haya entrado en etapa de
refinanciación, que ocurre con esto, cuando nosotros
estamos solicitando contribuyente que ha dejado de
cancelar la obligación durante dos meses seguidos
inmediatamente lo requerimos y le ofrecemos como un
medio para ponerse al día tanto el abono como la
refinanciación en este momento en lo que llevamos del
año nosotros hemos realizado ya 84-83
refinanciaciones ha así mismo he nosotros tenemos o
digamos que la, la clasificación de la cartera de
acuerdo a nuestro estatuto tributario 044 pues
básicamente sería como prioritario no prioritaria,
por la cuantía, por la solvencia he digamos que por
el tipo de, de periodo gravable, recordemos que toda
cartera de valorización he se desliga o se, se genera
con la resolución 0674, entonces por eso para
nosotros he quizás en el siguiente informe vamos a
presentar la cartera más que he con esa clasificación
del 044 la presentaríamos por la naturaleza es decir
viene de la irrigación inicial o de una
refinanciación por la antigüedad, entonces he lleva
más de cuantas cuotas canceladas o, o en mora de
cancelar discúlpenme y por la cuantía, he en este
momento nosotros estamos he acelerando en los
sectores 1 y 7 he para el cobro coactivo ya se
encuentran en el proceso de notificación en este
momento ya están notificados, he estamos están
notificados están invitados a la notificación y
estamos realizando la notificación he administrativa
de esta cartera, en el sector 1 sí el sector 1
estamos hablando de 939 predios y en el sector 7
estamos hablando de 478 predios, he importante he en
esta parte importante es que he nosotros estamos
garantizando que esta cartera no nos vaya a
prescribir por eso desde ya la estamos notificando
así la persona se nos ponga al día de todas maneras
va a quedar notificada evitando así una futura
prospección de la misma; he bueno básicamente en este
momento lo único que no les he presentado es que es
este momento la oficina le recuerdo que está
integrada por he ISABEL BAUTISTA, que es una técnica
he estoy YO que soy abogada también y tenemos dos
abogados y dos personas he profesionales que nos
ayudan con la parte de, de informes, he de atención
al público, desenglobes, toda la parte administrativa
y una persona que tenemos en archivo, básicamente ese
es el grupo que tenemos en este momento colaborando,
YO creo que hasta aquí va el informe y pues quedo
atenta a sus preguntas y muchas gracias por
escucharme.

PRESIDENTE muchas gracias doctora CLARENA por su he
presentación he señora secretaria en el orden que
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estén inscritos los concejales le vamos a dar el uso
de la palabra, quien está he primero.

SECRETARIA ya le miro porque no me permite que la
doctora CLARENA me retira las, las diapositivas para
poder que me deje ver el chat.

PRESIDENTE doctora CLARENA yo reviso acá, en primer
término, está ANTONIO.

SECRETARIA MARINA DE JESUS AREVALO DURAN primero si
la concejal MARINA después SILVIA.

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO doctora primero
está el concejal ANTONIO.

PRESIDENTE no está el concejal ANTONIO

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO si primero el
concejal ANTONIO presidente.

PRESIDENTE No primero está la concejal SILVIA, tiene
la palabra el concejal ANTONIO.

SECRETARIA ANTONIO sí señor.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA gracias
Presidente muy buenas tardes para todos mis
compañeros y saludar a la doctora CLARENA estuvimos
atentamente escuchando su presentación una cositas
muy puntuales a qué obedece doctora CLARENA que he,
he el proyecto del Mesón de los Búcaros este en
liquidación, cuál es el argumento, cuál es la razón
que los otros dos ya están liquidados, entonces
preguntarle a quién le corresponde liquidar, oficina
la secretaria de infraestructura pero cuál es la
razón por que es que viendo ese cuadrito desde el año
2020, 2021 y lo que va del 22 que presenta un estado
de liquidación, igualmente preguntarle doctora
CLARENA sobre el comportamiento de la cartera de los
números de predios a marzo a marzo de 2022 presenta
un recaudo de quinientos ochenta y seis millones
($586.000.000.00), y haciendo un recaudo de quince
mil doscientos sesenta y siete millones
($15.267.000.000.000), y en el 2021 de 2501, entiendo
que es la anualidad, si hay las expectativas para
poder he igualar mantener ese recaudo a diciembre 31
del 2022, he básicamente esas son mis inquietudes
doctora CLARENA por las respuestas que nos pueda dar,
ha bueno es que en los proyectos de restructura de
estructuración de los que nos habló no se escuche muy
entre cortado pero he hablaba usted del
intercambiador del norte, intercambiador de la Plaza
Guarín y otros a cuánto asciende esa inversión
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estimada de estos proyectos que tienen estimados he
pues no creo que inicien obra en esta, en este
gobierno pero sí me gustaría saber la cifra para
apuntar aquí, básicamente eso doctora CLARENA muchas
gracias por las respuestas que nos pueda dar gracias
Presidente.

PRESIDENTE gracias concejal ANTONIO tiene la palabra
la concejal MARINA DE JESUS

INTERVENCION DE LA H.C MARIANA AREVALO gracias
Presidente buenas tardes a mis compañeros a la
doctora CLARENA bueno YO tengo aquí varias
inquietudes doctora CLARENA he empiezo por decir que
el 6 de marzo que vino usted a esta plenaria a
rendirnos el informe de gestión particularmente YO
hice suficientes preguntas suficientes que hoy debo
volverlas a traer porque desde luego con la
información que usted nos entrega en este informe
pues he siendo el primer trimestre del 2022 pues
estamos nuevamente he estableciendo interrogantes
sobre el informe entregado el 6 de marzo que a la
fecha no se ha enviado ninguna de las respuestas
planteadas a mí por lo menos no sé si a mis
compañeros que también hubo suficientes preguntas ese
día se resolvieron y lo que me parece aún más
delicado diría YO porque creo que sí es delicado la
oficina de valorización es una oficina visible sobre
la que particularmente en la obra de la calle 53
preguntan mucho los ciudadanos y nosotros no tenemos
una respuesta clara YO creo doctora que hay mucha
información que usted entrega a manera de prosa aquí
y me quiero referir por ejemplo en el folio tres
usted habla de los decretos 109 y 161 ahí los
menciona pero no es suficiente que los mencione sería
importante que todos eses decretos vengan en una
matriz en la fecha en que fueron entregados el costo
que significó para el Municipio he esos o esas
concesiones por decirlo de alguna manera o esos
descuentos de orden fiscal y se tenga una
trazabilidad mucho más precisa así como las obras en
razón a lo que le digo que es una información que
debemos tener los concejales de primera mano y los
ciudadanos cuando consulten este informe de gestión,
el informe de gestión del primer trimestre del 2021
sí usted va un poco hacia atrás es un informe más
robusto más he más profundo en varias temas no así el
del 2022 y eso pues me preocupa porque en lo que no
tenemos es un progreso de información sino por el
contrario un retroceso, entonces voy a referirme
primero que el concejal ANTONIO lo tocó
tangencialmente pero hay unos con, los contratos que
usted nos menciona en el informe en ninguno de ellos
viene informado que paso con los contratos de
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interventoría de estas misma obras me refiero al
contrato 412 que habla sobre las obras compleméntales
del parque intercambiador vial Neomundo, el parque el
contrato 22 tampoco trae una explicación clara, el
contrato 272 sobre la construcción del intercambiador
que lo acabo de preguntar menciona el concejal
ANTONIO del Mesón de los Búcaros hay una pregunta
particularmente a ese contrato y es que en el acta de
entrega a finales de diciembre del 2020 y a diciembre
de 2021 en liquidación se encuentra y esto tenemos ya
nosotros más de un año en este proceso y no tenemos
tampoco un informe claro qué pasó con este contrato
vuelvo y le digo doctora CLARENA si bien es un
instrumento para la corporación como he responsable
del control político, también es un instrumento de
información mucho más que cuando los ciudadanos pagan
una contribución como esta pues están muy pendientes
de que para lo que se pagó la contribución se
ejecuten las obras y en su defecto pues esto no se ve
así he tan claro en esa información, lo mismo quiero
preguntarle sobre el avance de los, todos los
estudios que se han hecho la consultoría que se hizo
y que no tenemos tampoco el informe de gestión no
gestiona sobre la consultoría de esta misma obra del,
del solución vial calle 54 y 56 usted mencionó creo
en el último informe el costo de este consultoría
pero no tenemos hoy que ha pasado con esa consultoría
en qué estado está he con relación al contrato ya
está terminado ya está he puesto en práctica ya hay
ajuste bueno está información no la tenemos ahora voy
a pasar a la información que usted trae sobre el
recudo de la contribución que hace he presenta una
trazabilidad de todo ese recaudo en el folio 19 la
trae por los 10 últimos años eso me parece que es
importante, es válido trae solamente hasta el 13 o no
es que lo traiga el informe sino en, en el trabajo
hecho por el equipo de mis unidades pues se logró
levantar la información por estratos hasta el 2015,
2016, 2017, 18, 19, 20 y 21 no la tienen quisiera que
nos diga porque no está esa información para el 2022
vuelve y la retoma y es la que en, en final y en
total termina con 141 112 058 388 pero ahora viene el
siguiente punto a ese respecto y por qué traemos la
trazabilidad de todos estos años hay una marcada
diferencia entre la información que trae el informe
de gestión y la información de la ejecución
presupuestal una deferencia que presentan a perdón
unos, unos valores que presentan diferencia en casi
todos los años que he mencionado hasta la fecha y
realmente no entendemos porque nosotros incluso para
la vigencia 2022 es en la única parte donde coinciden
las dos cifras he de las que estamos hablando salvo
los periodos anteriores los que no es tan cargados
por, es decir en esos 10 años solamente un año tiene
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la cifra conciliada los otros años no tiene la
información he presupuestal emitida como debería
tenerla tanto la oficina de valorización como la
secretaria de hacienda entonces YO sé que usted no me
va a responder hoy porque tenemos estas diferencias
pero YO sí le pido doctora CLARENA es determinante no
es que sea una, una solicitud de un concejal ni un
capricho pero YO creo que una responsabilidad que
tiene usted desde la oficina de valorización es que
sus cifras sean totalmente conciliadas con la
información que tiene la secretaria de hacienda
porque no entendemos por qué existen diferencias sino
diferencias en pocos pesos cuando no debería existir
una sola diferencia en ninguna de las cifras que
usted nos reporta aquí en este informe, hay otra
preocupación en algunos conceptos doctora CLARENA que
asumimos que no, no deben ser que no se han creado
las cuentas porque no están conciliados hay, hay
conceptos por ejemplo como los intereses de mora por
valorización como he las, los costos de financiación
que no están tampoco conciliados no sé si es que no
se reporta sino es en algún lugar está, estamos
teniendo un problema de comunicación de cifras y no
puede tener una oficina de valorización diferencias
en cifras con la secretaria de hacienda porque esto
conlleva a la siguiente circunstancia, si usted está
reportando 100 pesos y en la oficina de hacienda en
la secretaria de hacienda tenemos 80 pues la
diferencia sencillamente sino está conciliada y
registrada en la cuentas oficiales del Municipio que
son las que maneja la secretaria de hacienda pues
sencillamente no se puede ejecutar, entonces no
entiendo como una oficina que usted lo ha dicho al
final tiene aproximadamente 10 personas a su cargo
en, en su servicio como nos trae a nosotros un
informe de gestión en el que en varios conceptos no
se han conciliado las cifras con la secretaria de
hacienda que no más pensara entonces he el público
nuestros contribuyentes si les da por revisar esta
información y encuentran estas, estas diferencias,
cuál es la recomendación se deben conciliar doctora
CLARENA la verdad YO le solicito que no nos vuelva a
traer un informe si previamente no se han conciliado
las cifras de valorización con las cifras de la
secretaria de hacienda no si es que por tema de la
creación del nuevo o de la aplicación del nuevo
catálogo de cuentas pero eso no le corresponde
suponerlo al concejo ni a la corporación ni mucho
menos al ciudadano eso le corresponde aclararlo a
usted que es la responsable y que es la que maneja y
lidera este he tema de valorización YO lo he dicho
esta oficina y probablemente y lo insisto le iría
mejor si estuviera más desagregada de la secretaria
de hacienda y en línea trabajando concentrando el
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recaudo de los recursos así vengan de otra de otra he
para otra destinación pero que se manejara el mismo
lenguaje, el mismo idioma, la misma estrategia porque
no esto me parece que no puede estarle pasando en un
nuevo sistema de información y en este, en este
avance de las sistemas de información nosotros tener
que estar contando que no tenemos las cifras
conciliadas hay una diferencia por ejemplo en el 2022
y lo quiero decir exactamente, si bien arriba lo
mencione que los 586790096 de lo de los recursos he
recuperados o pagados perdón para esa vigencia por
ejemplo aparecen en el informe veinte y un millones
novecientos cuarenta y dos quinientos ochenta y tres
($21.942.583) y para las como intereses de
financiación, y ciento once millones
($111.000.000.00) como intereses de mora pues eso no
aparece dentro de las he registros de la secretaria
de hacienda y es a lo que me estoy refiriendo ósea
porque la secretaria de hacienda no tiene estos
recursos en consecuencia, pues si los tiene
registrados pues no los podría ejecutar; he cierro
Presidente con mencionar aquí por ejemplo voy a
seguir insistiendo porque la cartera en esta
oportunidad nos trajo el recaudo por estrato pero
nuevamente la cartera a diciembre 31 del 2020 es,
tenemos el total de la cartera a diciembre 31 de 2021
en total de la cartera pero no viene clasificada por
edades entonces no entiendo doctora CLARENA si el
lenguaje de la edades de las ciudades en la cartera
es un lenguaje mundial porque nosotros somos la
excepción y mucho más en una he cartera como esta que
se trata de una contribución; finalmente en cuanto
aquí hay otra observación en cuanto la ejecución
presupuestal que no la trae el informe pero desde
luego he hicimos la tarea con el equipo del 2013 de
los últimos 10 años al 2000 al 2022 entre el
presupuesto inicial el presupuesto definitivo y el
ejecutado encontramos observaciones no sabemos si
porque la información no se subió pero tenemos,
encontramos hallazgo por ejemplo de, de cumplimiento
de ejecución presupuestal del 13,6 del 24,5 en el
2022 pues vamos en un 18,98 diríamos que es
entendible pero sobre estos tipos de, de situaciones
debería haber una explicación en el informe y
deberían estar, esta información debería hacer parte
del informe de gestión no importa que sea el primer
trimestres del 2022 quedo bastante preocupada doctora
CLARENA no, no corresponde la respuesta suya a lo
solicitado por este concejo YO he dicho que los
informes de gestión pudiéramos leerlos y de manera
escrita resolver la inquietudes y si a esto le
sumamos que vienen y presentan el informe y no hacen
absolutamente ninguna acción frente a los
interrogantes de los concejales pues entonces YO
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creería que no tiene sentido hacer preguntas en esta
plenaria sino tendríamos que hacerla de otra forma y
a otro nivel de modo tal doctora CLARENA que le
recomiendo que sean tenidas en cuenta todas las
observaciones no pensando en que es para nosotros
sino que es para los ciudadanos y sobre todo para la
responsabilidad que a usted le corresponde gracias
Presidente.

PRESIDENTE a usted concejal MARINA tiene la palabra.

SECRETARARIA presidente no se le escucho tiene mala
señal.

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO por lo que veo
tengo el uso de la palabra.

PRESIDENTE concejal SILVIA si señora tiene el uso de
la palabra, me escucho ahora si ya

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO se escucha
entre cortado

SECRETARIA Si señor ya se les escucha

PRESIDENTE secretaria me escucha

SECRETARIA sí señor se le escucha.

PRESIDENTE concejal SILVIA tiene el uso de la palabra
por favor.

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO gracias doctora
CLARENA compañeros muy buenas tardes y la gente que
se encuentra en las plataformas muy buenas tardes,
bueno doctora CLARENA YO tengo unas observaciones en
el día de hoy quiero empezar con respecto al proyecto
o a los estudios de la calle 54, pues se lo pregunto
toda vez que usted hace parte de la, de la oficina de
valorización insisto desde el momento que YO la
conozco sé que usted es la que está al frente de esta
importante dirección o secretaria pregunto si el
ingeniero JUAN CARLOS CARDENAS REY va a terminar este
año los estudios de la solución en la calle 54, creo
que ya llevo voy para tres años preguntando lo mismo
desde, desde que conozco la oficina de valorización,
otra pregunta es usted nos menciona ahorita de un
proyecto que se llama intercambio, intercambiador
Siete Bocas o pues así no lo menciona entonces he
quisiera saber emm si eso se va hacer por vía
valorización por la oficina de valorización o que
estudios han hecho para ellos si los están haciendo,
si lo están ejecutando, si lo han avanzado quisiera
saber me regalara los avances, los documentos he como
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avanza el proyecto hasta el día de hoy; doctora
CLARENA también solicitarle acá es que usted cuando
hemos tenido la oportunidad de estar en sesiones
siempre nos dice he que nos va a responder en sesión
y cuando por equis o ye cosas el tiempo no alcanza
entonces nos dice que nos hará llegar las repuestas
por escrito, pero pues según lo que estoy viendo acá
en el chat solo hemos solicitado el uso de la palabra
cuatro concejales no creo que hayan más el tiempo es
el suficiente para que nos responda entonces el día
de hoy las interrogantes de mi compañera MARINA de mi
compañera de mi compañero ANTONIO de MARINA y la mía
que son el tema de los ingenieros JUAN CARLOS
CARDENAS nos va a terminar los estudios de la calle
54 la solución a los estudios de la calle 54 y el
proyecto del intercambiador Siete Bocas que usted
mencionó que he quisiéramos saber entonces en que va
ese avance y si se va hacer por vía de valorización
señor Presidente por el uso de la palabra muchas
gracias.

PRESIDENTE gracias concejal SILVIA tiene la palabra
el concejal LUIS AVILA concejal

INTERVENCION DEL H.C LUIS AVILA Presidente buenas
tardes un cordial saludo un cordial saludo también
para los honorables concejales para la doctora
CLARENA; doctora CLARENA he mis preguntas son muy
puntuales frente al análisis que se ha hecho con el
equipo de trabajo, con mi equipo de trabajo las
unidades de apoyo tenemos una pregunta es frente a la
relación al proyecto calle 54 podría indicarnos
cuales han sido los avances para la ejecución de esta
obra que es una solución vial muy importante entre la
calle 54 y la 56 la conexión sector oriente,
occidente, occidente oriente y cuyo foro se realizó
ya en periodos anteriores y eso lo hemos venido
hablando pues desde que estamos haciendo nosotros
unos ejercicios en el concejo y pues si quisiera
ellos durante casi tres años, bueno como vamos con
estos avances frente a este proyecto más o menos esa
son preguntas similares de que veo también que tienen
mis antecesores también doctora CLARENA con respecto
al ITEM del informe denominado saldos a favor su
merced nos podía indicar como se genera este proceso
y de qué forma el propietario de algún inmueble puede
conocer que este es poseedor de estos beneficios de
estos saldos a favor y la última pregunta que
quisiéramos hacer también doctora CLARENA es en
cuanto a la interacción con el ciudad con el
ciudadano cuál es el nivel de tiempo de respuesta de
los PQR presentados a la oficina de valorización
mediantes las plataformas habilitadas porque pues uno
ve de los diferentes análisis que se hacen con
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respecto a las PQR y bueno casi en todas las
secretarias hay en las oficinas descentralizadas
entonces quisiera saber cuánto es el nivel de
respuesta también de parte de su oficina doctora
CLARENA frente a estos interrogantes de los
ciudadanos básicamente es esto doctora CLARENA que
con mi equipo de trabajo miramos frente al informe
que su merced nos está presentando en el día de hoy
gracias Presidente.

PRESIDENTE gracias concejal LUIS AVILA entonces
doctora CLARENA agradezco lo que pueda responder acá
he de forma virtual en la plenaria y lo demás por
escrito tiene el uso de la palabra doctora CLARENA.

INTERVENCION DE LA DOCTORA CLARENA REYES bueno muchas
gracias he vamos a empezar he vamos a empezar con las
preguntas del concejal ANTONIO una por una nos dice
he la liquidación quien he está realizando bueno
recuerden he que la oficina de valorización es
coordinadora del proyecto la ejecutora del proyecto
como tal, la obra como tal la realiza infraestructura
y el recaudo de la contribución como tal se hace a
través de los bancos he en este momento, ha bueno
cuáles son los factores de liquidación realmente he
en el proceso de liquidación como tal de una obra de
estas puede normalmente durar entre uno y dos años
porque hay que realizar los ITEM por ITEM he tengo y
tengo el conocimiento que en esto está digamos que
está al frente la secretaria de infraestructura sí y
las personas encargadas lastimosamente pues hemos
tenido una rotación del personal que no permitido que
haya una continuidad en esa liquidación, entonces he
sin embargo he vamos a ver cómo logramos si es
necesario apoyar ese proceso para poderlo finiquitar
y terminar el, el mismo como tal, he respecto al
comportamiento y el número de predios en el estado

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA Presidente para
una moción.

PRESIDENTE que moción concejal ANTONIO

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA gracias
presidente es que YO personalmente le estoy
escuchando muy entre cortado pues si quiere doctora
CLARENA he apague la cámara a ver si podemos escuchar
mejores gracias.

INTERVENCION DE LA DOCTORA CLARENA REYES bueno
reitero que entonces la liquidación como tal
corresponde a la secretaria de infraestructura y se
encuentra en este momento en ejecución vamos a ver
cómo logramos que se, se agilice y se finalice ya
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este proceso; respecto al comportamiento de la
cartera y el número de predios en el recaudo cuando
ustedes van a comparar el número de predios en la, en
la cartera ustedes nunca, es decir no se va no va a
ser el mismo número de predios porque cada vez que
nosotros hacemos un des englobe ese número de predios
nos va a aumentar el número de predios que se van a
encontrar en cartera a pesar que todos los meses nos
está cancelando porque también así como todos los
meses nos están cancelando la contribución todos los
meses estamos incorporando nuevos predios a esa zona
de influencia y muchos de ellos se reliquidan y
quedan con algún tipo de deuda por eso es que no es
equivalente en, en digamos que YO no puedo restar el
número de predios que me cancelan de la cartera
porque al mismo tiempo estoy incorporando es una
cartera bastante dinámica, he si se recauda o no toda
la cartera nosotros la tenemos inimaginada
valorización cuando sale con la distribución en este
caso el asiento inicialmente eran 128 mil predios
inmediatamente queda ejecutoriada la resolución de
una vez se inenajenan los predios ese es un bloqueo
administrativo que tienen y con eso se garantiza que
se cancele he digamos que esta obligación y porque el
número de predios varia precisamente es por eso
porque todo el tiempo nosotros estamos haciendo una
incorporación de predios nuevos a la zona de
influencia porque los, los predios matrices se han
desarrollado y han generado recuerden que he en un
proyecto pueden unirse dos predios o tres predios y
de allí se me generan vamos a decir un número
cualquiera 200 apartamentos con 200 números prediales
diferentes esos nuevos predios se incorporan
nuevamente a nuestro sistema de alta zona de
influencia he importante le quiero resaltarles a
todos YO no tengo 10 personas en la oficina realmente
somos 5 somos 6 personas en total de los cuales
solamente tengo dos abogados y dos profesionales
entonces he tiempo de respuestas, a bueno inversión
en los nuevos proyectos efectivamente y con eso estoy
respondiendo a dos concejales he la extensión del
convenio ZMB del 11 el convenio 1113 de 2016 nos
genera que se puedan con ese recaudo de esos peajes
se puedan realizar unas obras a nivel metropolitano,
departamental y unas municipales; dentro de esos
municipales nosotros he hemos revisado cuales son los
proyectos que tiene he el Municipio de Bucaramanga y
cuáles estaban dentro del plan maestro de movilidad
en el que 2000 contemplados en el plan maestro de
movilidad que en el 2023, de acuerdo con eso
encontramos que hay proyectos que están diseñados
desde 1987, 1985 dentro de esos diseños tenemos el
intercambiador del Siete Bocas he en esa época no
solamente se había diseñado también se habían
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comprado franjas de predios que se iban ser
destinadas para la ejecución de ese proyecto que
estamos haciendo cuando proponemos estos proyectos
estamos retomando esos proyectos antiguos a los que
se les invirtió un dinero sí y que por decisiones
administrativas se mantuvieron ahí guardaditos y hoy
en día estamos trayéndolos para poderlos actualizar
eso es lo que estamos obviamente tratando de
realizar, recuperar esa plata que hay invertida en
los estudios realizados así sean en 1985 y las
franjas de terreno que se habían destinado en su
momento se habían comprado y algunas se había
reservado para la ejecución de esas obras, entonces
he si a mí me dicen en este momento he por favor
trasládeme lo que ustedes tienen lo único que podía
trasladarle sería estos diseños de 1983, de 1985 que
básicamente son he digamos que el material con el que
nosotros he nos sentamos a trabajar y a reorganizar
cuáles podrían ser las obras que podrían llegar a
realizarse con esta, con esta forma de financiarlos,
en esta forma de financiación tendríamos entonces que
por el convenio ZMB se aportaría he trecientos tres
mil millones de pesos ($303.000.0000.000), y por
valorización nosotros estimamos en una cuenta muy
superficial que hicimos un 20 por ciento por
valorización es decir que irrigaríamos sesenta mil
seiscientos millones de pesos ($60.600.000.000.000),
que hace falta para esto entonces tendríamos que en
este momento una vez se firme el convenio y tengamos
la certeza del que sea firmado este convenio y
tenemos la extensión de los 14 años adicionales del
peaje con eso nosotros hacemos una un estudio de pre
factibilidad para determinar si existe y cuantificar
el posible beneficio predial, si vemos que es viable
desde ese punto de vista porque es el elemento más
importante para valorización nosotros presentamos un
proyecto de acuerdo para que ustedes los concejales
he teniendo en cuenta obviamente he los proyectos y
las obras que se proyectan realizar he los costos y
demás he elementos que conforman el estudio de pre
factibilidad lo tengan a bien aprobarlo o no; he
tiempos, los tiempos reitero nosotros tenemos
solamente 6 personas en la oficina es complicadísimo
porque ven he el número que tenemos que proceder
nosotros tenemos un contacto directo con todos los
ciudadanos permanentemente cada vez que algún predio
se mueve en la ciudad nosotros tenemos que atender
los requerimientos de los ciudadanos, entonces
entenderán que es bastante complicado el tema con
seis personas y adicionalmente a esto tenemos que
sentarnos hacer estos estudios de pre factibilidad
eso respecto al proyecto como tal y las inversiones
como tal.
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He continuo con la concejal MARINA donde me dice que
los contratos de interventoría nosotros he
inicialmente ustedes nos habían requerido desde el
año pasado desde que ustedes llegaron he al concejo
nos habían solicitado que les enviáramos todos los
contratos que soportaban el informe, entonces
nosotros siempre los enviamos y dentro de ellos están
los contratos de interventoría de cada, el paquete de
contratación de cada uno de los proyectos
posteriormente me dijeron que no los enviara entonces
nosotros dejamos de enviarlos por eso.
Segundo respecto al avance he de los estudios y las
entregas que se hacen en infraestructura es un tema
que ya supera mi competencia funcional sí YO puedo y
de hecho lo hago estoy permanentemente de la mano con
infraestructura respecto a los proyectos que
corresponden a valorización sí, pero no tengo
injerencia en las decisiones que infraestructura tome
al respecto, entonces en ese punto he importante que
sí efectivamente he infraestructura YO no soy el
ordenador de gasto YO no tengo ningún tipo de
contratación en la oficina, entonces tenemos que
efectivamente infraestructura en representación del
Municipio contrata con la UIS la actualización del
estudio esta actualización tiene varios componentes
revisión de todos los de los fundamentos de la obra
como tal en este momento nosotros estamos acompañando
permanentemente, nosotros nos reunimos he con la UIS
con los he los contrato y si las personas de UIS
asignadas al proyecto cada ocho días nosotros los
jueves de 7 a 10 de la mañana estamos realizando los
avances de este proyecto, proyecto de estos uno logra
digamos que uno quisiera que fuera a una velocidad
superior a la que logramos trabajar hoy en día sin
embargo pues pensamos que va muy avanzado nosotros ya
tenemos unas dos primeras entregas, las entregas no
mes las realizan antes en tanto no se culmine el
estudio como tal nosotros no podemos saber cómo queda
contemplada en los perfiles viales he las dimensiones
de la vía he incluso que el área de los predios
requeridos porque precisamente eso es lo que se
encuentra en estudio, este, este contrato tiene un
plazo de 10 meses y básicamente se extendería hasta
octubre de este año el contrato va por un valor de
setecientos veinte mil doscientos cincuenta millones
de pesos ($720.250.000.000), YO no lo reportó dentro
del informe porque pues ustedes entenderán YO no soy
ordenadora del gasto y en ustedes tendrían una un
doble reporte porque esa esta, esta información la
reporta la secretaria de infraestructura he el
recaudo por estratos he efectivamente tomaré nota de
he para realizar esa clasificación por estratos aquí
les voy aclarar lo siguiente nosotros tenemos un
software especial y cada vez que nosotros y ese
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software está conectado con la oficina de
contabilidad cuando se va a cancelar una factura
nosotros he tenemos el sistema web servís en cada
factura que se va a cancelar están señalados cuáles
son cuál es la contribución que se está cancelando
cuál es el monto de los intereses de financiación y
demora y una vez se cancela en el banco esta
información es reportada de manera inmediata a
contabilidad de manera inmediata al finalizar el mes,
al finalizar el mes obviamente toda la información se
supone que está conciliada pero esta conciliada desde
el pago de la factura entonces he digamos que, qué
pues no debería existir he el error pues que la
concejal MARINA con todo el respeto me está señalando
sin embargo vamos a revisarlo porque podría generarse
un evento donde lleguen a cancelar la contribución de
valorización y está plata haya sido consignada el por
algún motivo en cuentas del predial podría generarse
eso y después no la reportan a valorización sin
embargo cuando se hace el traslado de estos dineros a
los, a las cuentas de valorización queda el reporte y
queda la observación de cuando ingresa el dinero al
Municipio y cuando se hace el traslado de ese dinero
he a los, a las cuentas de valorización y porque el
reporte al predio es diferente entonces eso digamos
que no es de ahora desde que el sistema he fue
adquirido este era uno de los compromisos por eso
nosotros la conciliación la hacemos en dos segundos
porque básicamente he en los reportes de los bancos
siempre están coincidiendo precisamente por el
sistema web servís, que puede ocurrir que pasa es que
cuando YO les presente a ustedes los informes
especialmente la época de pronto pago recuerden que
hay unos he en la época de pronto pago nosotros
tenemos un 15 por ciento de descuento y un 50 por
ciento de descuento que puedo hacer el análisis desde
la facturación desde lo efectivamente recibido o
desde la contribución cancelada en esa época,
entonces sí es muy importante tener claro cuáles son
los, los escenarios con los que YO estoy cruzando la
información porque a mí la facturación me va a decir
una cosa diferente a la al dinero que ingresa porque
esos descuentos fueron aplicados de esa manera fueron
señalados de esa manera porque estábamos en una época
de pronto pago.
He respecto a la ejecución del informe de ejecución
presupuestal he reitero YO lo YO no tengo ejecución
presupuestal desde valorización YO no soy ordenadora
del gasto la única ejecución presupuestal que se
puede generar desde infraestructura no desde la
oficina de valorización porque YO no ejecutó obra
pública YO no realizó contratación con los dineros
generados de la contribución.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 25

de 34

Respecto he reiteré que nosotros no somos 10 personas
en la oficina somos realmente somos 6 personas las
que estamos he en el día a día atendiendo todo esto,
he importante también ha bueno para la concejal
SILVIA MORENO los estudios de la calle 54 reitero
nosotros solamente tenemos el estudio con el que se
hizo la pre factibilidad ese estudio se realizó hace
más de 10 años en este momento por eso se actualiza
ya cambiaron nuestras normas ambientales incluso
hasta he los tipos de movilidad he del concepto de
movilidad en la ciudad también ha cambiado por eso es
que se hace necesario la he actualización del
proyecto, se va ejecutar o no se va a ejecutar en
este periodo he en este gobierno del doctor he
CARDENAS sí o no he todo esto está respuesta va a
depender necesariamente de los resultados del
estudio, el estudio nos puede recomendar la ejecución
del proyecto por una fase, dos fases, tres fases o
cuatro fases dependiendo de las circunstancias de
cada fase del proyecto; entonces esas conclusiones
son las que nos van a permitir orientar cómo debemos
ejecutar el, él la obra o el proyecto, una cosa
diferentes es ejecutarlo desde la 30 hacia el
viaducto provincial y otra cosa completamente
diferente es ejecutarla desde el acueducto del
viaducto provincial hacia la 30 porque he nosotros
estamos haciendo el tocamiento de predios con he con
reserva he ambiental con DRMI y que en este momento
estamos tratando o, o estamos haciendo la gestión
junto con la UIS para su levantamiento es decir es un
tema he que no es tan fácil quisiéramos que los
estudios fueran mucho más ágiles pero es imposible
porque nosotros he o se tuvo que empezar desde el
conteo de los carros en adelante entonces he estas
son las, las circunstancias de todos los proyectos no
solamente de calle 54 sino de todos los proyectos.
He respecto al intercambiador del Siete Bocas reitero
nosotros tomamos los estudios que habían he que
estaban guardados en administración Municipal y por
eso queríamos recuperar ese el valor de esos diseños
que sin importar que sean tan antiguos porque reitero
son he son diseños de casi he 1900 de los años 80 en
adelante esos diseños he nos permiten he retomarlos
en este momento nos permiten he recuperar ese valor o
esa inversión que se realizó adicionalmente reitero
hay unas franjas porque el Siete Bocas porque es que
nosotros tenemos en ese sector de la intersección
entre la calle 45 entre la Rosita y entre qué y entre
González Valencia varias franjas de predios que
fueron en su momento adquiridas y dispuestas para
esta obra eso es lo que estamos retomando en la
ciudad todas, todas estas obras antiguas o todas
estas decisiones antiguas porque esto significa
dinero que hoy en día podíamos ahorrarnos y realizar



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 26

de 34

estos proyectos reitero esto siempre vamos a depender
del convenio ZMB de lo contrario pues sí sería muy
difícil contemplar una obra por valorización en este
momento.
Respecto a los he con el concejal LUIS AVILA me
preguntaba sobre calle 54 creo que es suficiente la
ilustración sobre el tema, sobre los saldos a favor
cuando se generan, mira nosotros en este momento
tenemos unos procesos especiales he, he que siempre
les he reiterado y es el de la reliquidación por las
licencias expedidas antes del 30 de julio de 2022, en
ese momento si las licencias que fueron expedidas y
nosotros modificamos he re liquidamos, re liquidamos
he con fundamento en esa licencia y la licencia no se
va a ejecutar porque se venció y no se ejecutó o
porque tomaron la decisión de no ejecutarla, entonces
en ese momento nosotros con el documento o la
certificación de no ejecución de no ejecución de la
licencia de no viabilidad de la licencia de no
viabilidad no dé, de no ejecución o de cancelación de
la licencia nosotros tendremos que entrar a re
liquidar y a devolver esos dineros que nos habían
cancelado de demás con la re liquidación, ese podría
ser un escenario sí, si en este momento de pronto
encontramos una iglesia que había cancelado la
contribución de valorización y que sólo hasta ahora
nos está presentando los documentos he demostrado que
son he que el predio es de carácter religioso y que
está utilizado con estos fines tendremos que hacer
todo el proceso para la exoneración y tendremos que
devolver ese dinero, he llegado el caso no nos ha
ocurrido que de pronto he hayamos realizado mal una,
una he una, una liquidación una re liquidación por,
por cualquier motivo porque de pronto habíamos
cambiado el uso a comercial y de pronto volvió a ser
residencial en ese momento muy seguramente nos va a
generar un saldo a favor estas son las circunstancias
que podrían llegar a general los saldos a favor y
respecto a los tiempos de respuesta mira nosotros en
los derechos de información en las peticiones
normales común y corrientes nosotros he por norma
tenemos 10 días hábiles para contestar, nosotros
estamos contestando o haciendo la gestión que
corresponde dentro de los tres días siguientes al
recibo de la solicitud. He respecto cuando se
requieren des englobes o re liquidación

INTERVENCION DE LA H.C SILVIA MORENO presidente para
una moción

PRESIDENTE que moción concejal SILVIA

INTERVENCION DE LA H.C SILVIA MORENO presidente es
que creo que dejaron de grabar
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PRESIDENTE JOSE

INTERVENCION DEL INGENIERO JOSE señor presidente no
estamos al aire tranquilo estamos al aire solamente

PRESIDENTE Estamos al aire

INTERVENCION DEL INGENIERO JOSE Si señor estamos al
aire

PRESIDENTE Entonces continúe doctora CLARENA por
favor

INTERVENCION DE LA DOCTORA CLARENA REYES bueno he
respecto estamos hablando de los tiempos de respuesta
entonces para los derechos de petición por nuestro
código administrativo y por la 1755 tenemos 10 días
hábiles nosotros estamos respondando, respondiendo
entre los tres días siguientes agresivo de la
solicitud, cuando se refiere a des englobes o re
liquidaciones por modificaciones del área es decir
por licencias, por normas nosotros tenemos dos meses
para darle trámite a esa solicitud, he nosotros
cuanto tiempo nos demoramos máximo que hemos demorado
son 15 días contados a partir del recibo completo de
los documentos que entonces de las resoluciones
completas, he, he de la licencia completa pero
básicamente es eso lo que más nos hemos demorado
normalmente son ocho días hábiles sí dependiendo
también del número de solicitudes que nos hayan
presentado pero jamás nos vamos nunca hemos tenido
que utilizar los dos meses para ese tiempo de
respuesta en eso dos eventos que son los que nos son
diferentes a la norma general de los derechos de
petición, he que más es, he para la concejal MARINA
entonces he YO les había dicho que a partir del
siguiente informe nosotros vamos hacerle la
clasificación de la cartera porque ahora sí vamos a
tener que clasificar a partir de agosto ya vamos a
tener una cartera en cobro coactivo mientras tanto YO
tengo es una cartera de financiación, entonces he a
partir obviamente el siguiente informe ya vamos a
tener esa clasificación he reitero en mi informe no
va a haber una ejecución presupuestal porque YO no
tengo ejecución presupuestal he vamos nuevamente a
presentarles he los he los contratos que sobre los
cuales ordenen en re liquidación, se realizó la
liquidación de cada uno de los proyectos he y he voy
a solicitar para el siguiente informe he una
constancia he de qué nivel de ejecución se encuentra
el contrato suscrito con la UIS.
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He creo que ya he contestado cada una de las
preguntas que me han formulado los, los honorables
concejales no se sí exista otra adicional.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA Presidente,
Presidente le puedo preguntar algo

INTERVENCION DE LA H.C MARIANA AREVALO YO también
pedí moción para que se me aclare algo

PRESIDENTE concejales ANTONIO tiene el uso de la
palabra por dos minutos

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA gracias
Presidente doctora CLARENA he usted nos puede
informar quién es el interventor del contrato, el
contrato que está celebrando del tema del, del
estudio de pre factibilidad del par vial 54 y 56 y
quiero pedirle el gran favor que nos envíe a al
correo institucional de la corporación he la
trazabilidad que usted pueda tener de la ejecución de
este contrato es tan amable gracias Presidente.

PRESIDENTE concejal MARINA dos minutos también por
favor

INTERVENCION DE LA H.C MARINA AREVALO gracias
Presidente doctora CLARENA mire voy hacer una
precisión no debe traer ejecución presupuestal a este
informe únicamente los ordenadores del gasto YO no sé
de dónde salió esa teoría usted tiene un presupuesto
que se le asigna cada año y no solamente un
presupuesto de recaudo también un presupuesto de
gastos no ve que esa oficina le cuesta a los
ciudadanos en la contribución que paga ósea la
oficina no es gratis, la oficina genera unos gastos
también he su observación me lleva a otro punto y es
que no vienen tampoco relacionada la ejecución
presupuestal de los ingresos de la, de la oficina de
valorizaciones entonces no porque no sea ordenador
del gasto aclaró y sí necesitamos que usted traiga
periódicamente como aparece en otros años la
ejecución presupuestal, otro punto que quiero de
verdad aclararle no están conciliadas la cifras con
la secretaria de hacienda porque doctora CLARENA no
es lo que veamos nosotros es la oficina es la
información que se pública a través de un informe de
gestión este informe lo puede consultar cualquier
ciudadano y entra y lo concilia con las cifras que
reporta la secretaria de hacienda y son cifras muy
diferentes puede ser que usted no haya reportado las
cifras, puede ser que haya un error en el sistema
pero por eso le digo debe haber alguien encargado de
hacerlo, a mí se hace vuelvo y lo digo es muy costosa
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esta oficina casi 9 personas recaudan si lo miramos
desde el punto de vista lo que se recauda menos de
cincuenta millones de pesos ($50.000.000) mensuales,
eso es una cosa que me parece ilógica desde todo
análisis de costos, entonces lo mínimo que debemos
tener es esto y en relación a los contratos tampoco
nos diga doctora CLARENA porque nosotros ya sabemos
que las obras las ejecuta infraestructura pero aquí
vienen secretarias y otras oficinas en, entendiendo
que las obras las desarrolla y las ejecuta
infraestructura porque esa es la estructura de la
administración pero rinda el informe sobre las obras,
sobre los contratos, sobre cómo van los contratos y
los suyos son muy poquitos contratos; entonces por
ejemplo la mayoría de las personas que me han
preguntado a mí por la ampliación vial de la 54 saben
cómo me lo preguntan doctora concejal que pasó con
esa contribución se robaron esa plata y que bueno
sería que YO y todos mis compañeros tuviéramos una
información de última hora en cada informe porque si
las cosas no cambian del último informe de
interventoría que usted nos hubiera entregado a hoy
simplemente traer una trazabilidad una matriz de
todos los contratos actualizada a hoy concejales esto
no ha variado sigue igual no se ha liquidado pero
nosotros no podemos empezar a adivinar YO creo
doctora que si tiene que revisar no, no se niegue ni
se dé usted una negación ni tampoco desprecie las
observaciones que le hacemos, hágase un informe más
robusto más ejecutivo de menos prosa pero de más
cifras porque estamos hablando de platica que pagan
los contribuyentes y que ellos quieren y tienen el
derecho de saber qué pasa con esa plata, sí es que no
la estamos gastando en burocracia en la oficina de
valorización pues que el ciudadano también sepa, oiga
de lo que usted, de lo que usted paga esto se va por
ejemplo lo que, las cuentas que estoy haciendo aquí
todo ese he, he ejército de personas para traer estas
cifras de recudo entonces sí doctora CLARENA YO le
insisto que el informe en cuanto a mí las preguntas
que hoy no me resolvió YO se las voy a transcribir en
un derecho de petición gracias doctora, gracias
Presidente.

INTERVECNION DE LA DOCTORA CLARENA REYES Presidente
puedo hacer algún tipo de observación

PRESIDENTE Claro que sí doctora CLARENA pero,
perdóneme concejal SILVIA usted también iba a ser uso
de la palabra.

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO sí señor, señor
Presidente
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PRESIDENTE concejal SILVIA

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO entonces listo
gracias señor Presidente doctora CLARENA entonces
usted lo que nos dice hoy con respecto a las
preguntas que le hicimos algunos de los compañeros es
que Bucaramanga no tiene ningún proyecto, que todos
están en estudios desde el año 87, es decir humo para
Bucaramanga con respecto a los proyectos porque lo
que siento es que usted nos dice que están en
estudios pero, pero en realidad no, no hay nada
entonces no sé a no ser doctora que estén en la ley
de los 400 años entonces son estudios que desde luego
los concejales que quieran repetir podrán ver y los
que no queramos repetir pues no los podemos ver,
entonces igual doctora YO si le agradezco los
documentos del año 87 por lo menos para saber porque
desde, porque es que no hay nada para Bucaramanga
gracias señor Presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE doctora CALRENA entonces vamos a darle
nuevamente la palabra a la doctora CLARENA y he como
ya lo he hecho las demás respuestas por escrito.

INTERVECNION DE LA DOCTORA CLARENA REYES he bueno el
concejal para la concejala la doctora LUZ MARINA mira
YO nunca me niego a mejorar las cosas he de pronto
bueno no me conocen pero les puedo apostar de que YO
siempre escucho y más los escucho a ustedes porque
ustedes son los voceros de la comunidad, entonces
puede estar segura que siempre estoy en un ánimo de
atender cada una de las observaciones que ustedes me
realizan, he es importante tener claro doctora LUZ
MARINA que ustedes a mí no me pueden medir por el
recudo porque resulta que la función que nosotros va
mucho más allá de un recaudo, de un monto recaudado,
valorización no es recaudo y la verdad sí, he difiere
un poquito que a mí me midan y que les parezca un
ejército las cinco personas que tengo asignadas a la
oficina para hacer todo el trabajo que tenemos de
toda la ciudad y no solamente es el recaudo si usted
piensa que los cincuenta millones ($50.000.000) que
nosotros recaudamos son muy poquito lastimosamente
esta figura es de esa manera, cada día voy a tener
que recaudar menos, sin embargo el trabajo que se
realiza desde lo jurídico y desde lo administrativo
cada día es mayor esa parte ustedes quizás no la
desconocen o no la evidencian dentro del informe cada
vez que nosotros contestamos un derecho de petición
cada vez que nosotros contestamos un recurso, hay
situaciones que nos llevan incluso en un recurso a
demorarnos hasta dos o tres meses por la complejidad
del caso, entonces reitero a nosotros no nos pueden
medir por el recaudo que se genere a nosotros nos
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tienen que medir por la forma como se han irrigado
los doscientos treinta y seis mil millones de pesos
($236.000.000.000), en Bucaramanga por la
contribución de valorización y no se le ha caído la
figura en la ciudad porque precisamente por esa
coordinación de todos los procesos que tenemos que
ejecutar eso por un lado, pero por otro lado también
es importante señalar que ese costo que para ustedes
creen tan elevado de la oficina de valorización
cuando se realizó la proyección de la base gravable
para irrigación no estamos pensando en 5 personas
nosotros pensábamos en al menos 30 abogados apoyando
este proceso y así es que se cuantifica o con ese
fundamento se cuantificó la base gravable sí, y eso
fue irrigado es decir los costos de 30 abogados que
se habían presupuestaba iban a estar durante los casi
15 años que dura un proceso de irrigación estaban
contemplados ya y formaron parte de esa irrigación,
entonces sí es realmente un poquito fuerte estar
escuchando cada vez que me presento ante ustedes con
todo el respeto se los digo que les parece que YO
tengo un batallón encima cuando ustedes no alcanzan a
imaginarse la responsabilidad tan fuerte que tenemos
en esa oficina en cabeza de solamente 5 personas y
conmigo 6 personas conmigo, entonces sí, si YO llamo
a que primero pues realmente miremos cuál es la
trascendencia de valorización en la ciudad que no la
trascendencia no es el recaudo de cincuenta millones
de pesos ($50.000.000), o de diez millones de pesos
($10.000.000), esa no es la trascendencia, la
trascendencia va mucho más allá, la otra parte es no
hay proyectos en Bucaramanga sí los hay YO solamente
estoy hablando de lo que a mí me compete, existe
muchos proyectos en la ciudad muchísimos proyectos lo
que pasa es que desde, desde mi punto de vista de
valorización de los proyectos que YO veo que puedo
retomar y que puedo reorganizar con he aprovechado
las inversiones previas esa fue una de las opciones
que YO tomé junto con el ingeniero FELIX cuando nos
sentamos a revisar cuáles podrían ser el paquete de
obras a ejecutar apoyados en el ZMB esto fue uno de
tantos, pero eso no significa que en Bucaramanga sea
humo o que no hayan he sin nombres no eso no, no lo
estoy diciendo, estoy diciendo que este es el paquete
que desde valorización estamos analizando sí de aquí
en adelante que debo hacer, entonces tendré que
solicitar más personal porque es que como
valorización no solamente es recaudo, entonces voy a
tener que solicitar personal ingenieros que me ayuden
a actualizar esos estudios, esos estudios de 1987,
83, 85, y actualizarlos para ver si hoy en día es
viable si no son viables toca cambiar ese paquete sí,
pero eso no significa que las obras en la ciudad sean
las que YO estoy determinando no señores estoy
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solamente presentando un paquete que YO podría,
podría financiar con recursos de valorización pero
esto no hace parte del resto de paquetes no es que no
esté planeando; la otra parte es la conciliación
decir de las cifras de los del recaudo sí señora con
mucho gusto vuelvo y YO las reviso miramos a ver si
quisiera saber dónde están las diferencias y en qué
escenarios pero vuelvo y las reviso quisiera
entender, ahora sí, sí para la concejal MARINA si es
posible que su equipo asesor se comunique conmigo que
porque realmente no entiendo cuáles son las cifras
que no coinciden, que no se encuentran conciliadas
porque es que cuando nosotros hacemos el cierre de
año, cada vez que nosotros porque citó de anualidad
cerramos el año inmediatamente tenemos que he las
cifras me tienen que coincidir, entonces he llamó a
ese punto para que por favor me pueda comunicar con
su equipo asesor para saber a qué refieren cuando
hable que las cifras no están conciliadas y la parte
de ejecución presupuestal lo único que YO puedo hacer
he doctora LUZ MARINA es presentarles cuál es el gran
costo en mi oficina sí cuanto, a cuantos siente la
contratación de mi oficina es lo único que siempre
venia presentándolo pero ustedes me decían que no lo
presentara más por eso lo retire del informe pero en
adelante este segura que vuelvo y lo presento sí y
respecto a la base del estudio calle 54 sí señores YO
la he para el próximo estudio van a tener una
certificación de cuál ha sido el avance de este pues,
de ese, de ese he contrato en qué estado se encuentra
y que resultados se van teniendo del mismo, entonces
no sé qué otra pregunta tengan he u observación al
respecto.

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA disculpe
doctora CLARENA he este contrato tiene interventor o
supervisor.

INTERVECNION DE LA DOCTORA CLARENA REYES tiene
supervisor si tiene supervisor

INTERVENCION DEL H. C ANTONIO SANABRIA quién es.

INTERVECNION DE LA DOCTORA CLARENA REYES es el
ingeniero JULIO he de la de infraestructura
precisamente reiteró

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA Ok ya sé quién
es

INTERVECNION DE LA DOCTORA CLARENA REYES si nosotros
estamos y reitero sobre este contrato nosotros
siempre estamos he reuniéndonos el jueves para ver
los avances del estudio como tal y obviamente he
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ayudar a coordinar las diferentes decisiones que se
tienen sobre él, sobre los mismo diseños porque he
pues realmente estamos frente a una legislación
completamente diferente a la que teníamos hace casi
12 años no, porque esto fue he diseñado en el año
2010 entonces por eso, por ese es el tema del
acompañamiento porque he ustedes ya habían aprobado
el concejo ya había aprobado estos diseños y ahora el
cambio de normatividad no nos puede he presentar una
he digamos que una un diseño he diferente o digamos
qué en un extremo diferente al que ya había sido
aprobado por ustedes como concejales y eso es lo que
estamos cuidando no si señores.

PRESIDENTE doctora CLARENA muchísimas gracias bueno
dejar la constancia el concejal JAIME ANDRES por
respeto a la intervención de la doctora CLARENA no
interrumpió él dejo registrada su asistencia de la
5:11 de la tarde he con la doctora AZUCENA en de eso
les agradezco que cuando estén interviniendo la
secretaria no interrumpamos para, para dejar
registrada la asistencia igual aquí con la secretaria
queda el registro he entonces doctora CLARENA
muchísimas gracias las demás respuestas que usted
considere que he por informes técnicos, por cifras,
por números etc., debe responderlas igual unas
preguntas específicas que le hicieron los concejales
que deben también tener soporte escrito le agradezco
en el término establecido en el reglamento del
concejo responde a través del correo de la secretaria
muchísimas gracias por su participación señora
secretaria entonces continuamos con el orden del día
por favor.

SECRETARIA continuamos con el punto número quinto
lectura de documentos y comunicaciones, no tenemos
comunicaciones para ser leídas en este momento

PRESIDENTE continuamos señora secretaria por favor.

SECRETARIA el sexto punto del orden del día
proposiciones y asuntos varios, en el correo de la
secretaria no hay proposiciones radicadas para ser
leídas el día de hoy quedaría el punto de asuntos
varios.

PRESIDENTE hay uso de la palabra señora secretaria.

SECRETARIA no señor presidente por chat no hay.

PRESIDENTE damos por agotado el orden del día señora
secretaria.

SECRETARIA gracias señor Presidente.
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